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■ 吴汉

光阴似箭，岁月如歌。不知不觉
《聊城日报》已陪伴我走过5年时光，每
天阅读《聊城日报》已成为我的一项

“必修课”。作为中共聊城市委机关
报，《聊城日报》在我心目中，是大气、
充满温情和富有社会责任的正能量主
流媒体。

说起与《聊城日报》的最初“结
识”，还要追溯到2018年3月15日。那
一天，聊城日报社资深记者来到茌平
区信发街道办事处，为单位的40多名
通讯员培训新闻写作知识。当时，我
坐在台下认真聆听记者的讲解授课，
受益良多。那次培训激发了我对新闻
写作的兴趣，让我对新闻写作有了更
加清晰的思路，也在我的新闻宣传之
路上种下了奋进的“种子”。

从 2018 年开始，我以通讯员和学
习者的身份，主动收集新闻线索，采
写反映信发街道民生服务、精准扶
贫、乡村振兴等方面的新闻稿件。特
别是在 2020 年脱贫攻坚战全面收官
之年，我多次深入社区和基层一线收
集新闻线索，由于自己在新闻写作上

的积极探索，加上聊城日报社编辑、
记者的无私帮助指导，稿件多次在

《聊城日报》刊发。这些稿件宣传了
党的好声音，弘扬了社会正能量，不
仅是我个人潜心创作的体现，更得益
于良师的悉心引导。

“新闻要有时效性，注重群众的真
实感受，要引人入胜，生动、有细节、
有渲染感，把小切口新闻事实写清
楚。”“要以讲故事的形式写新闻稿
件。”……每当想起聊城日报社编辑、
记者在业务上对我的指导，心里总是
充满感激，他们对新闻事业的坚守和
热爱，让我感受到聊城日报社所传递
的榜样力量，就像一束温暖阳光，陪
伴着我怀揣创作的热情和憧憬，一路
前行。

如今，我每天都盼望着与《聊城日
报》的深情“相拥”。在每一次学习研
读中，我都能感受到它将最新鲜的亮
点稿件精心烹调的良苦用心，感受“闻
讯”而来的“扑鼻芳香”，聆听用真实民
情唱起的欢快动人“民歌”。作为人生
中的“灵魂伴侣”，《聊城日报》已经成
为我新闻探索的“领路人”，为我照亮
了奋进的道路。

“墨香”伴前行 结缘永相随
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本报讯（记者 张琪）“截至2022
年底，全市1400余家消防安全重点单
位常态化运行使用消防信息直报系
统，每日防火检查率达到95%，公众聚
集 场 所 每 两 小 时 防 火 巡 查 率 达 到
87%。”1月13日，市消防救援支队综合
指导科科长邱帅哲说。

我市推进打通“消防车通道”工
程。市文明办、公安、住建、消防等部
门联合发布“打通生命通道，文明停
车倡议书”，同时各级、各有关部门逐
步完善共享停车、错时开放等政策机
制，既缓解了“停车难”，又给“生命通
道”让了路。截至目前，全市共设置
消防车通道标识 2 万余处，依法督改
和查处占堵消防车通道行为 2300 余
起。

我市开展重点场所消防安全治

理。在全市范围开展消防安全集中核
查专项行动，抽调各消防救援大队、技
术服务机构业务骨干混编成组，分组
分批对全市的重点商场市场、劳动密
集型企业、公共娱乐场所、宾馆饭店、
高层建筑、学校、医院等单位场所进行
集中排查，依法跟踪督促整改。通过
政府购买服务，对全市144家火灾高危
单位和3个化工园区开展了“专家查隐
患”工作。

我市提升消防信息化管理能力。
研发消防信息直报系统，作为“双随
机、一公开”监管模式的有力补充，以
日常“打卡”形式压实单位消防安全
主体责任，提升单位消防安全管理水
平。全面推广“一呼百应”指挥调度
机制，远程指导社会单位加强自我管
理。

我市消防安全重点单位
每日防火检查率95%

1月15日，山东九商工
程机械有限公司的成品区，
工人在检查摩擦焊式外平
通缆钻杆。该公司研发的
大功率超深孔定向钻机，顺
利通过山东省首台（套）技
术装备及关键核心零部件
生产企业及产品评定。

我市大力实施科技创
新能力提升攻坚行动，启动

“沃土、攀登、攻坚、金桥、育
林”五大行动，鼓励企业开
展科技研发活动，打出推动
高质量发展的“组合拳”。

■ 本报记者 商景豪

■ 本报记者 赵艳君

从濒临破产到年销售收入1.74亿
元、利税 2000 万元，聊城老牌国有企
业——新泺机械有限公司只用了三
年。

2022 年，国有企业改革三年行动
收官之年。聊城国资国企74项改革任
务全面完成，交出一份高质量发展的

“聊城答卷”。
三年间，聊城国资国企领域，改革

创新热潮风起云涌。市属国有企业争
相创新技术工艺、管理方式、服务模式，
着力提升企业核心竞争力，走出了一条
以创新引领高质量发展的路子。

全面深化改革，取得累累硕果。在
全国率先推行市场主体商事登记“四级
通办”，打响“拿地即开工”“交房即办
证”品牌，成为全省3个“点菜单”式改
革试点市之一，“无证明城市”创建，推
进“信用聊城”建设……这些重点领域
和关键环节的改革突破，为全市高质量
发展提供了不竭动力。

改革向纵深推进，国企活力更强

一个持续推进的改革过程，能给企

业发展带来什么？数据是最好的证明。
2022 年，聊城市东元资产经营有

限公司全部完成 51 项改革任务，并在
全市国企改革三年行动重点任务评估
中被评为A级；被省国资委列入公司治
理示范企业创建名单；预计全年实现营
业收入11.5亿元、净利润4750万元，同
比分别增长103%和93.2%。

一场深层次改革，能让一个濒临破
产的企业发出怎样耀眼的光芒？事实
是最好的印证。

由于市场原因及管理不善，新泺机
械一度徘徊在破产的边缘。2021年以
来，我市以国企改革三年行动为契机，
成功推动企业化解自身及担保债务近
8亿元，精简40%公司部门，推行“效益
决定分配”市场竞争机制，当年企业销
售收入增长30%。去年上半年，该公司
成功申报省级“专精特新”企业。

这一“聊城经验”背后，是市国资委
勇于改革创新、善于破解难题的缩影。

疫情之下，一份成绩单提振士气、
鼓舞人心：2022 年 1—10 月份，市属企
业利润3.3亿元，同比上升37.2%，增幅
居全省第4位；净利润1.7亿元，同比上
升10.1%，增幅居全省第4位；上缴税费

总额5.6亿元，同比上升49.5%。
国企提高核心竞争力的同时，民营

经济发展也在不断壮大。
去年，聊城28个部门联合设立“亲

清会客厅”，以“企业有所需+工商联联
动+部门有响应”的政企常态化沟通路
径，及时帮助民营企业解决发展中的急
难愁盼问题。

打好一套组合拳，营商环境更优

企业通过改革实现了“凤凰涅槃”，
营商环境的持续优化则吸引了越来越
多“金凤凰”来聊栖身。有数据显示，
2022年1—11月份，全市新增市场主体
9.2044万户，同比增长6.42%，全市实有
市场主体总量突破70万大关。

好的营商环境就像阳光、水和空
气，对市场主体不可缺少。

“来的时候匆忙，忘了带身份证。
没想到前段时间申请的电子身份证一
样管用。”去年初，市民张慧用电子身份
证顺利办理了营业执照。

2021年10月以来，我市开展了“无
证明城市”创建工作，通过电子证明、告
知承诺、部门核验等方式，代替办事人
需要提交的大量纸质证明材料，极大提

高了办事效率，方便了办事群众。
“真没有想到，不到1个月时间，我

们就通过了环评审批。”临清市佩嘉轴
承有限公司项目负责人刘登旺说，“这
个‘打捆’审批的政策效率的确高。”

刘登旺说的环评“打捆”审批，是市
行政审批局优化小微企业营商环境的
创新举措。自开展该模式以来，我市共
对34个项目实施了7次环评“打捆”，涉
及金额 23554.19 万元，审批时间压缩
20%，大大提高了环评审批效能，减轻
了小微企业负担。

诚实守信是优化营商环境的重要
支撑。东昌府区建立行政审批领域企
业信用“红黑榜”制度，对于守信企业，
延伸办理通道，建立信用审批“绿色通
道”，提供“信易批”服务；对守信主体在
申报材料不齐备，但书面承诺在规定期
限内补齐材料的情况下，可享受“优先
受理”“容缺受理”，减轻企业负担，帮助
企业打造“信用名片”。

未来，我市将全面打造一流营商环
境“新高地”，为企业提供公平公正的市
场秩序，不断激发市场主体活力，为推
动经济持续稳定增长和高质量发展提
供更有力保障。

深化改革出重拳 营商环境再升级
——聚焦市委经济工作会议系列述评之六

本报讯（记者 曹天伟）“现在激
光清洗代表了行业发展方向。最近，
我们刚受济南市桥梁管理部门委托，
就顺河高架系杆拱桥维修加固工程除
锈涂装工作进行试验，取得了很好的
效果。”1 月 13 日，位于高新区的山东
产研强远激光科技有限公司总经理马
新强告诉记者。

山东产研强远激光科技有限公司
是一家专注于激光清洗、激光焊接、激
光熔覆设备研发生产、销售及提供综
合解决方案的高新技术企业，拥有国
内外核心自主知识产权50余项。企业
经过创新研发，打破了国外对于高平
均功率、高能量清洗用激光技术的垄
断，研发出适用于工业现场的激光清
洗工艺方法及高自动化集成装备，深
受市场欢迎。

一大批像产研强远激光这样的高
新技术企业，已经成为高新区经济发
展的强大动力源。2022 年以来，高新

区深入实施创新驱动发展战略，着力
培强企业创新主体。截至目前，全区
拥有国家级荣誉称号企业6家，其中专
精特新 3 家、制造业单项冠军 1 家、国
家技术创新示范企业1家、国家新型工
业化产业示范基地 1 家。2022 年，38
家企业通过高新技术企业认定，新增
25 家，总数达到 94 家，总量居全市第
一；新增国家专精特新小巨人企业 1
家，总数3家，居全市第二；新增省级及
以上专精特新企业 10 家，总数 22 家，
居全市第四；新增省瞪羚企业1家，总
数7家，居全市第一。

为支持企业开展创新研发活动，
高新区积极抓好科创平台载体建设，
积极创建聊城山东省大学科技园，整
合资源助力企业自主建设研发机构，
推动政产学研深度融合，拓宽创新成
果转化路径。该科技园总建筑面积80
余万平方米，已举办项目路演活动 5
期，入驻项目和创业团队40余家。

高新区高企总数达94家

■ 本报记者 侯莎莎

盐酸阿比多尔，可有效抑制多种
冠状病毒，在国内率先达到欧盟药典
（2022）质量标准，产量全国最大，纯
度全国最高；洛索洛芬钠是新型治疗
关节疼痛抗炎药，今年全部投产后，
将成为国内最大生产商；美罗培南是
临床治疗危重症及多重耐药菌感染
的重要药物，具有强大的抗炎作用，
属于广谱的杀菌药物。

三种原料药，是鲁西百亿生物医
药产业集群的重点产业链项目——
捷承医药产业园的主打产品。

疫情发生以来，国际社会对一些
与抗疫相关的原料药需求旺盛。成
立于 2011 年的山东捷承制药有限公
司，在原料药领域具备一定的积累，
工艺先进、产能充足，企业布局建设
捷承医药产业园，填补东阿化学合成
原料药生产空白。

时间回溯到 2020 年 2 月，国家
卫健委发布的新型冠状病毒肺炎诊
疗方案（试行第六版）中，将阿比多
尔列入治疗用药。秉持为人民健康
奋斗的初心，山东捷承制药有限公
司生产的盐酸阿比多尔为湖北治疗
用制剂阿比多尔提供了 90%以上的
原料药供应。

公司副总经理朱涛回忆，“那段
时间，厂门口每天都停着制剂企业的
车，原料药生产出来，直接拉走。”

时间不等人。在捷承医药产业园

项目推进过程中，东阿县各级各部门坚
持“一切围着项目转、一切盯着项目
干”，全力推动该项目建设提速增效。
企业每日列出工作计划表，倒排工期、
挂图作战，确保按照时间节点高效推
进。

1月13日，走进位于东阿经济开
发区的捷承医药产业园，一派忙碌景
象。在其中一座 8000 平方米的生产
车间内，工作人员穿梭于生产线间，
争分夺秒进行设备调试。项目全部
投产后，年产值可达3.6亿元，将成为
我市“亩产效益领跑者”。

质量检测，是原料药生产至关重
要的环节。保障药品安全关乎道德，
更关乎法律，是民生工程，也是民心
工程。一进园区大门，位于南侧的质
控中心大楼便映入眼帘。一楼墙壁
上，“以质量求生存、以质量求发展、
以质量谋效益”十八个字非常显眼。
气相室、天平室、红外室、理化检测
室、液相室、滴定室、试剂室等检测室
内，工作人员格外忙碌。

“药品安全责任重于泰山。一种
原料药出厂，要经过批次生产记录检
查、工艺验证、设备验证、清洁验证、
中控及中间体检测、成品检测等多个
关口，保证质量、人人有责理念深入
人心。”朱涛说。以质量背书，公司产
品完全满足中国药典及 USP/BP/JP
标准要求。

1月4日召开的市委经济工作会
议指出，对于一个地方来说，聊城就

像海洋中正在迁徙的鱼群中的一条
鱼，必须向着目的地奋力往前游，并
且要尽可能地往鱼群中心靠拢。

往鱼群中心靠拢，向着高质量发
展矢志笃行。研发方面，产业园是山
东药学科学院产业孵化基地，设有国
际欧亚科学院凌沛学院士工作站、齐
河自主研发中心，重点攻克一批核心
关键技术，加快创新药物研发。以市
场开拓为重点，公司加强国际国内尖
端药企合作。在国内，已与广州白云
山、石药集团、齐鲁制药、罗欣药业等
多家大型制药企业达成长期战略合

作；在国际上，盐酸阿比多尔已通过俄
罗斯最大制药商R-Pharm的合规检
查，取代西班牙、意大利的两家企业，
成为该公司原料药的核心供应商，年
交易额2亿元；洛索洛芬钠，主要供应
日本、韩国、东南亚等消费市场；美罗
培南，现已与印度HONOUR公司达
成合作意向，正式合作后，每年采购额
可达10亿元。

信心，比黄金更珍贵。在延宕反
复的疫情形势和持续增大的经济下
行压力下，捷承医药产业园热火朝天
的发展景象，驱散了空气中的寒意。

项目加速 产业加码 发展加力
——鲁西百亿生物医药产业集群再添新军

公司工作人员对药品进行质量检验。■ 本报记者 郝川

本报讯 （记者 林金彦） 1 月 16
日，全市天然气保暖保供工作推进会
议召开，安排部署下一步重点工作，确
保我市天然气稳定供应。市委常委、
副市长王峰出席会议并讲话。

王峰强调，保暖保供工作关系广
大人民群众生活，是重大民生工程、
民心工程。各级各有关部门要切实提
高政治站位，强化责任担当，加强统
筹协调，加大工作力度，狠抓工作落
实，全力以赴确保正常供暖供气；要
突出工作重点，严禁限购停供，加强
气源保障，落实“压非保民”，不断优

化服务水平，确保安全运行。要压实
工作责任，强化措施保障，各级党委、
政府主要负责同志是天然气保暖保供
工作第一责任人，要准确研判本地区
天然气供应形势，采取有力措施保障
民生用气，企业要切实履行好保供主
体责任，确保我市群众度过一个温暖
祥和的春节。

会议通报了全市天然气保暖保供
工作情况，茌平、临清、冠县、莘县有
关负责人汇报了天然气保暖保供情
况。

我市全力做好天然气保暖保供工作


